



Catalá anuncia una estrategia nacional de Justicia para abordar «la gran reforma pendiente»

El ministro defiende la importancia de «proteger las conquistas y los consensos» alcanzados ante el peligro del «fanatismo, el populismo, el nacionalismo excluyente o el terrorismo»

• Rafael Catalá considera que las «grandes herramientas» de los estados iberoamericanos para afrontar los desafíos actuales son las nuevas tecnologías y la lengua común.

SPC / SALAMANCA

El ministro de Justicia del Gobierno de España, Rafael Catalá, avanzó ayer en Salamanca la creación de una subcomisión para el estudio que lleve a una Estrategia Nacional de Justicia con el fin de «abordar la gran reforma pendiente de la democracia de España: la de nuestra justicia». En ese sentido, el ministro afirmó que «las nuevas tecnologías juegan un papel decisivo» y se mostró convencido de «trasladar el concepto de Estado abierto a la justicia».

Al respecto de las nuevas tecnologías, Catalá afirmó que su «fabulosa capacidad transformadora está siendo muy útil en todos los órdenes de la vida y la administración de justicia debe ser uno de esos ámbitos», puesto que «guarda relación con el sentido público de la justicia y la eficacia y transparencia en su prestación».

Además, señaló que «implica situar al ciudadano en el epicentro del sistema en un ejercicio colectivo que a todos debe comprometer». Este es uno de los mensajes que lanzó ante los estudiantes de los Cursos de Especialización en Derecho de la Universidad de Salamanca a los que se dirigió durante la jornada 'El espacio jurídico iberoamericano: oportunidades y desafíos compartidos'.

El ministro afirmó que algunas previsiones hablan de que en 2020 «habrá 4.000 millones de personas conectadas en el mundo a través de 7.000 millones de teléfonos y 50.000 millones de dispositivos», lo que obliga al ser humano a «participar de una realidad de la que no debemos ser ajenos porque el mundo es cada vez más pequeño y dependiente» y que exige «nuevos enfoques y prismas sin olvidar lo que hemos sido».

«Hemos llegado hasta aquí por innumerables conquistas y con-



El ministro de Justicia, Rafael Catalá (f), a su llegada a la Hospedería Fonseca para inaugurar el curso. / ICAI

sensos que nunca deberíamos arrinconar y sí proteger», consensos que «soportan lo que nos hace libres: democracia, estado de derecho, igualdad, dignidad, solidaridad y justicia». Por ello, Catalá consideró que «renunciar a esa obligación de protección sería

una manera de renunciar a nuestra libertad» por la amenaza de «viejos enemigos como el fanatismo, el populismo, el nacionalismo excluyente o el terrorismo».

HERRAMIENTAS. Para Catalá, las nuevas tecnologías son una de las

«grandes herramientas» que tienen los estados iberoamericanos y europeos para afrontar una época de «desafíos trascendentes, relevantes y complejos».

La otra gran herramienta es «una gran lengua común, la segunda por número de hablantes

en el mundo con 560 millones que llegarán a 750 en el año 2020, y la tercera más utilizada en internet, que estamos obligados a defender y potenciar sus capacidades», en referencia al español, manifestó el ministro, según informa la Agencia Ical.

Los bancos tienen una oportunidad

El ministro de Justicia, Rafael Catalá, sostuvo ayer que «los bancos tienen una buena ocasión para fortalecer la confianza de los clientes y su reputación y marca» negociando extrajudicialmente la devolución de las cláusulas suelo consideradas abusivas a través del mecanismo extrajudicial aprobado por el Gobierno el pasado viernes mediante Decreto Ley.

Catalá recordó en Salamanca que «las cláusulas suelo que puedan considerarse abusivas pueden afectar a un millón y medio de personas», y confió en que esos clientes se acojan al nuevo mecanismo extrajudicial para que «puedan tener una interlocución directa con su banco y hallar una solución propia del diálogo y el consenso, ese que se reclama a los tribunales», sin pasar por los tribunales.

«El mercado financiero en España es maduro y está consolidado, y una de sus principales virtudes es que genera confianza en sus clientes», explicó Catalá, quien reiteró la «buena ocasión» para los bancos de «fortalecer esa confianza» y mostró su creencia en que «tanto los ciudadanos, que tienen interés en ser restituidos rápidamente y sin procesos farragosos, como los bancos, que quieren resolver los litigios de forma rápida», señalando además que demostrarían a clientes «que tutelan sus intereses».

Zapatero reclama respeto en su partido

El expresidente del Gobierno y exsecretario general del PSOE José Luis Rodríguez Zapatero reclamó ayer «ser respetuosos con el proceso democrático» de su partido, antes de iniciar el proceso de primarias que elija al nuevo secretario general.

En declaraciones a los periodistas, Zapatero advirtió sobre la «lección de democracia» que va a dar el PSOE, según informa Efe. Pero el expresidente

del Gobierno insiste en no hacer declaraciones por «respeto» hacia el proceso democrático de elecciones primarias, «y aún más en mi caso, que he sido secretario general», añadió. Para José Luis Rodríguez Zapatero, lo más importante es que «los compañeros conozcan, debatan, que haya candidatos y que se expresen, y luego ya cada uno votará lo que quiera, pero que se haga con respeto».

También evitó pronunciarse sobre el viaje que la presidenta de la Junta de Andalucía y líder de los socialistas andaluces, Susana Díaz, hizo este fin de semana a Castilla y León.

Preguntado por los periodistas, se limitó a decir: «me parece bien». Y, sobre los abucheos que recibió la presidenta andaluza de una decena de personas en León, respondió que no le molestarán.



Zapatero (c), el rector (f) y Fernando Pablos.